

## REVUE DU MONDE CATHOLIQUE

ROME

**Le corps diplomatique.**— Les calomnies et les injures de la grande presse maçonnico-mondiale contre le Pape n'ont pas empêché la puissance morale du Saint-Père de s'imposer davantage encore au monde pendant la guerre. Forcées par les faits, poussées par leurs intérêts, quinze nations, depuis 1914, ont noué ou renoué les relations avec le Saint-Siège et ont des représentants auprès du Vatican. Ce sont : la Grande Bretagne, la Hollande, la Russie, le Portugal, la principauté de Monaco et dix républiques de l'Amérique Centrale et de l'Amérique du Sud qui n'avaient pas de représentation à Rome auparavant.

Seule la France n'a pas encore renoué les relations. La place de son représentant, à la tête du corps diplomatique, est encore vide.

FRANCE

**La part de la France.**— Les *Missions Catholiques*, dans leur dernier numéro de 1918, ont donné la liste des évêques et des prêtres morts, au cours de l'année précédente, après avoir sacrifié leur vie à l'évangélisation apostolique.

La liste porte 207 noms : 9 évêques et 198 prêtres.

Sur ce nombre il y a 6 évêques français, 2 italiens, 1 hollandais ;— 103 prêtres français (y compris 7 alsaciens et 1 lorrain), 20 espagnols, 11 italiens, 10 belges, 9 irlandais, 5 hollandais, 5 portugais, 5 allemands, 1 bavarois, 4 canadiens, 2 indous, 2 sénégalais, 1 suisse, 1 maltais, 1 américain des États-Unis, 1 colombien, 1 argentin, 16 dont les pays d'origine ne sont point spécifiés.

**Restauration.**— Les travaux de réparation sont commencés à la cathédrale de Reims. Il faudra plusieurs années d'un travail ardu autant que délicat pour restituer à la vieille basilique, dont le gros œuvre a victorieusement résisté à l'effort des bombes allemandes, sa splendeur de jadis.

**Nouvel évêque.**— M. l'abbé Léon Durand, directeur au Grand Séminaire de Marseille, est nommé auxiliaire de Mgr l'Évêque de Marseille.

M. l'abbé Durand, professeur de dogme et de droit canonique, est né en 1878. Il a fait ses études ecclésiastiques à Rome de 1895 à 1905, au Séminaire français et à l'Académie des Nobles. Il est docteur en Philosophie, en Théologie et en Droit Canonique. Ordonné prêtre en 1902, il est attaché au Grand Séminaire de Marseille depuis 1906.

**Te Deum.**— Les troupes françaises sont entrées en Alsace-Lorraine aux acclamations de la population. Dans toutes les églises les voûtes ont retenti du chant du *Te Deum*. A la cathédrale de Metz, le 19 novembre au soir eut lieu un *Te Deum* solennel auquel assista le maréchal Petain. Le maréchal se rendit à pied à l'église où il fut reçu par le vicaire-général, Mgr Pelt, entouré de tout le chapitre et du clergé de la ville et des environs. Six jours plus tard, le général de Castelnau, accompagné des